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本报讯 9月份以来，炼钢
二厂优化生产组织、科学生产
管理，在高效组织实施北区检
修计划的同时，对南区生产组
织、质量管控、设备保供等各方
面进行周密安排部署，确保了
南区满负荷、高效生产，保证了
生产计划的顺利完成。在北区
3号转炉检修期间，炼钢二厂
南区日产量创近几年来最好水
平，其中，碳钢日产突破百炉，
钢水质量实现零铸铁，各项指
标稳定受控。

为最大限度减少北区3号
转炉中修对生产带来的影响，
该厂首先将优化调整后的生产
经营目标任务一级级向下传递
到各作业区四班职工，鼓励南

区职工积极适应新的生产节
奏，保持良好的工作状态，千方
百计炼好钢。同时，在各作业
区强化生产组织和无缝交接班
管理，深化“榜样炉座，最美班
组”评比，提前预防控制生产异
常和质量波动等质量事件；加
强设备点检维护，完善应急预
案，强化突发状况的处置，确保
设备顺行，为生产创造条件。

南区高效稳定的生产节
奏，为北区检修提供了良好的
环境。在全员的共同努力下，
该厂北区3号转炉实际检修时
间比计划检修时间缩短20小
时，检修完成后，北区各项生产
组织迅速恢复，为完成公司生
产计划赢得了时间。

复合材料厂复合板生产线强化
复合板基板拼焊质量管理，要求操
作人员严格做到工序控制及工艺参
数的准确无误。

图为拼焊工在焊接过程中精心
操作。 白旭峰 摄

炼钢二厂周密部署确保生产顺行
■记者 申文丽 通讯员 张 鑫 报道

严格控制

精心操作

本报讯 10月11日，公司
举办钢铁智能化制造讲座，中
国金属学会常务理事、冶金设
备分会理事长徐金梧就“落实

‘中国制造2025’，实现钢铁智
能化制造”进行专题授课，并
与有关人员进行座谈交流。集
团公司副总经理马法成，中国
工程院院士、集团公司董事会
规划委员会副主任王一德及相
关副总级领导参加。

徐金梧曾任北京科技大学
校长，长期从事设备状态监
测、信号处理、模式识别理论
与方法等研究，在基于网络的
远程诊断系统、带钢表面缺陷
监测系统等方面取得一系列成
果。他将非线性时间序列引入
信号处理和模式识别，研究成
果已广泛应用于实际的状态监
测系统。

在两个多小时的授课中，
徐金梧从“中国制造2025”提

出的背景、客户需求变化、钢
铁智能化制造技术及应对策略
等方面，旁征博引、深入浅出
地介绍了中国“制造强国”战
略、钢铁行业发展趋势，生动
展现了钢铁智能化制造的广阔
前景，并对太钢发展给予了充
分肯定。他寄语太钢要抓住

“中国制造2025”发展新机遇，
重视人才培养，不断优化企业
价值链，推动传统制造业改造
升级，以战略的眼光、改革的
决心和切实可行的措施抢得先
机，加快企业发展步伐，更好
地拥抱工业4.0时代的到来。

公司相关部门和二级单位
负责人、专业技术人员听取讲
座。大家表示，将深入学习、
充分吸收讲座知识，把学习成
果转化为发展成效，以更广的
视野、更专业的知识参与到智
能化制造中来，推动公司创新
驱动、转型升级。

公司举办钢铁智能化制造专题讲座
徐 金 梧 授 课

■记者 宋维东 报道

本报讯 10月10日，省政协副主席姜新文带
领部分省政协常委、委员，就“关于化解我省煤炭
钢铁产能过剩问题的建议”重点提案到太钢进行
调研督办。他强调，要坚定信心、振奋精神，迎难
而上、勇于作为，把化解过剩产能、推动供给侧结
构性改革等各项工作引向深入，不断提升综合竞
争力，实现企业持续健康发展。公司董事长李晓
波、集团公司副总经理彭存根、相关副总级领导；
提案承办单位有关负责人参加调研。

李晓波汇报了太钢化解过剩产能工作进展情
况。李晓波指出，太钢认真贯彻落实党中央、国务
院和省委、省政府决策部署，严格落实“三去一降
一补”任务，化解过剩产能工作取得了重要成果。
太钢有信心圆满完成后续工作，依法合规妥善安
置人员，处理好改革、发展、稳定的关系。同时，太
钢将继续推动供给侧结构性改革，增品种、提品
质、创品牌，进一步提高供给水平，不断提高市场
竞争力，实现企业更好更快发展。

在听取各提案承办单位汇报后，姜新文说，太
钢作为在国内外有着重要影响力的大企业，在省
委、省政府的坚强领导下，各项工作始终走在前
列，是山西企业和中国企业的骄傲。太钢是一个
讲政治、讲创新、讲质量、讲信誉的企业，面对经济
新常态和行业严峻形势，太钢党政紧紧依靠和团

结带领广大干部职工，坚持战略目标不动摇，认真
落实化解过剩产能任务，大力推进供给侧结构性改
革，发展势头良好，全面从严治党和改革发展取得
了显著成效，没有辜负党中央、国务院和省委、省政
府及全省人民的重托，是全省企业学习的榜样。

姜新文指出，企业越是发展势头好的时候，越
要保持清醒头脑，居安思危；遇到困难时，要看到
成绩、看到光明，提振信心和勇气。太钢作为全省
企业的领头羊，责任大、担子重，要认真贯彻落实
党中央、国务院和省委、省政府决策部署，坚定信
心、振奋精神，迎难而上、勇于作为，把化解过剩产
能、推动供给侧结构性改革等各项工作引向深入，
不断提升综合竞争力，实现企业持续健康发展。

姜新文强调，好的思想、建议和提案来自实
践、来自基层，接地气、解决实际问题。政协委员
十分关心经济工作，认真调研并撰写提案，为企业
发展出谋划策。在今后的工作中，大家要继续本
着对党、对人民、对事业负责的态度，加强沟通联
系，集思广益，强化提案督办，把调研成果更好地
应用到工作和实践中，为各级党委、政府提出建设
性意见，共同行动，促进全省经济社会更好更快发
展，以优异成绩迎接省第十一次党代会胜利召开。

姜新文一行察看了4350m3高炉和不锈钢冷
连轧生产线，参观了技术中心展厅。

省政协副主席姜新文到太钢调研指导工作
就化解煤炭钢铁产能过剩重点提案进行调研督办

■记者 宋维东 报道

9月29日，能源动力总厂
动力作业区3号发电机岗位
气氛紧张严肃，公司第37届
职工技术比武汽轮机运行工
实际操作比赛正在这里进行。

矿业分公司汽轮机工赵福民比武结
束后，裁判们聚在一起汇总统计他的得
分。在赛场的另一个角落里，赵福民正
在同一个人交谈。一个仔细请教，一个
认真回答，谈话全是比武内容。“怎么才
能做好启动复水泵并做联动试验的操作？”“我进
行的润滑油压力的低油压试验的操作失误在
哪？”……他们是师徒？是朋友？不是，他们是在
赛场才结识的。赵福民是这次汽轮机运行工比武
进入实际操作比赛的20名职工中唯一的矿山职
工。他正在就自己比武中遇到的一些问题，向能

源动力总厂余能利用业务部
专业工程师卫晋毅请教。卫
晋毅1982年参加工作，从一
上班起他就再也没有离开过
这里，30多年的岗位实践和

管理工作让他对汽轮机设备了如指
掌、对汽轮机运行岗位的操作规程了
然于胸。他是这次汽轮机运行工技术
比武的出题人，他把自己多年的工作
经验融入到了每一道试题之中。碰到

了这样一位行家里手，赵福民怎么能轻易放过，
问题一个接着一个。

得到了一个个准确答案后，赵福民知道了自
己的不足，但是他却并不沮丧泄气，他坚定地说：

“通过技术比武我看到了自己的差距，回去之后我
要苦练本领，下次我还来。”

下次我还来
■记者 孙 敬
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图为调研现场图为调研现场。。刘刘 君君 摄摄


